



## ...el dinosaurio creció y engordó

**LA DIVISA DEL PODER****ADRIÁN  
TREJO**

engranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo

...y cuando despertamos, el dinosaurio no solo seguía ahí; había engordado y crecido de tal manera que hacía ver a sus enemigos minúsculos.

Ayer, al cierre de este espacio, no conocíamos los resultados preliminares de las elecciones realizadas el domingo.

La luz del día arrojó resultados inesperados para millones de mexicanos que seguimos día a día el proceso electoral federal y los locales.

**Claudia Sheinbaum** no sólo ganó, atropelló, según las cifras oficiales, a la candidata de la oposición **Xóchitl Gálvez**.

Dos a uno la proporción del voto; pero lo extraordinario, es que la hoy Presidenta electa obtuvo ocho millones de votos más que López Obrador en el 2018.

Varias consideraciones a partir de la información oficial disponible.

El INE calcula en 61%, máximo, el porcentaje de participación ciudadana en la elección, cuando quienes votamos, hicimos filas de horas para poder sufragar.

No solo en la capital del país; en muchos otros lugares se reportaron, vía las redes sociales, largas filas para votar, lo que permitió suponer que la participación superaría con mucho el 63% registrado en la elección del 2018.

No fue así, lamentablemente, y según los números del INE votó, porcentualmente, menos gente que en la elección presidencial pasada.

A lo mejor nosotros vimos una realidad alterna.

Conforme han transcurrido las horas, se han hecho públicos más videos en donde se ve la compra de votos y hasta uno en donde una funcionaria de casilla marca las boletas que no se repartieron, a favor de Morena.

Pero la verdad ahí no estuvo el desbalance en la elección.

Este comenzó hace tres años cuando el presidente López Obrador ordenó a sus subalternos de todos los niveles apoyar sin restricciones a la hoy Presidenta electa.

Ahí están las pruebas: el INE recibió decenas de quejas por la intervención descarada del jefe del Ejecutivo para desequilibrar la elección.

Claro, las medidas de apremio fueron en realidad llamadas a misa, porque no hay ley que permita sancionar al Ejecutivo como debiera, pero eso ya es historia.

Morena recuperó lo que había perdido y arrebató territorios impensables como fue la gubernatura de Yucatán, a pesar de que el gobernador **Mauricio Vila** siempre mantuvo calificaciones altas y era considerado uno de los mejores en el país.

No se sabe si Vila alcanzará a llegar al Senado -estaba en el lugar 7 de la lista plurinominal del PAN- o si lo veremos de embajador el próximo sexenio.

••••

Morena tendrá la mayoría calificada en ambas Cámaras, lo que le permitirá hacer las reformas constitucionales que quiera y cómo quiera.

En San Lázaro tendrá diputados hasta para prestarle a la oposición y en el Senado, le faltarán 4 o 5 para alcanzar la mayoría calificada, pero eso no es un impedimento porque, dado el escenario final, sobrarán los senadores de oposición que se acercarán al grupo mayoritario para ver qué pescan.

Y así, sin ningún problema, el Congreso será un apéndice del Ejecutivo sin ningún rubor.

••••

Como había adelantado hace semanas, Sheinbaum tendrá como secretario de Hacienda a **Rogelio Ramírez de la O**, que será el encargado de realizar el presupuesto para el próximo año.

A pesar de ese mensaje con el que la morenista trató de generar confianza entre los inversionistas, el peso se depreció ayer 4% y la Bolsa Mexicana de Valores llegó a perder 6 puntos, algo que no se había visto desde el 2020, cuando comenzó la pandemia.

También los inversionistas enviaron un mensaje.